

水王子のまちニュース

第9号
平成29年2月
八王子市水循環部
水環境整備課
042-620-7291(直通)

ふるさと川まつり水辺でビアガーデン@南浅川・浅川 を開催しました

南浅川のにぎわい創出及び市制100周年を記念する緑化フェアのプレイベントとして、9月17日(土)18日(日)の2日間にわたり、上流は原ふれあい広場(陵南公園向い)、下流は浅川河川敷広場(市役所本庁舎北側)においてふるさと川まつりが開催されました。土曜日は秋の長雨の続く中での貴重な晴天日となり、気温もぐんぐん上昇し、メインのビアガーデン、沿川町会による飲食ブースはともに大盛況でした。また、(株)ムラウチホビー様、(株)メルシーフラワー様の協賛により、花の苗千鉢を無料配布しました。ステージでは地元の高校や中学校の吹奏楽部やダンス部、大道芸人や歌手の歌声も披露され、大変充実した2日間となりました。



下流会場(浅川河川敷広場)



上流会場(原ふれあい広場)



ステージで踊る
トレインズキッズチア



百年の彩りを 次の100年の輝きへ

第6回あさかわ写真コンクール結果発表

中学校以下の部は2年連続で中島さんが最優秀賞を受賞



最優秀作品（中学生以下の部）

今回で6回目のあさかわ写真コンクール。

「未来へつなげる私たちのあさかわ」をテーマに4月から作品を募集し、409点の作品が集まりました。その中から、厳正な審査により入選作品を決定いたしました。

中学生以下の部では、日野市の中島さんの作品が最優秀賞に選ばれました。授賞式で中島さんは「撮影時期が冬季でとても寒かった。太陽と車両のタイミングを合わせるのが大変だった」とコメントがありました。

一般の部は一昨年受賞の渡邊さんが最優秀賞

一昨年も最優秀賞を受賞された八王子市の渡邊さんは、浅川の上流部を撮影して応募されました。継続的に同じ場所を撮影されているようで、「台風の通過後、水量が増えることを見越して訪問しました」とのお話でした。



最優秀作品（一般の部）

第7回写真コンクールを実施します

現在、準備を進めていますが、平成29年度もコンクールを実施する予定です。テーマや募集要項等は決まり次第、市のホームページ等でお知らせいたします。中学生以下の部、一般の部ともに、お気軽にご応募ください。皆様の力作を職員一同お待ちしております。

～アユ（鮎）～



近年、浅川にもアユが戻ってきています。解禁の6月から9月くらいまではアユ釣りをする太公望が週末によく見受けられます。平成26年の都の調査では推定541万尾も遡上していることが確認されています。復活の要因としては、下水道が整備され川がきれいになってきていること、アユなどの遡上を考えた河川改修（魚道整備）を行うようになってきたこと、川を利用する皆さんが川をきれいに行っていることなどによると考えられます。今後も皆さんとともに川を汚さないような工夫を続けていきたいですね。



まちの話題

戸吹町の「Sora」の活動

「水辺の水護り制度」に登録し、戸吹町にて水辺の保全活動をされている「Sora」の石谷所長にお話を伺いました。

私たちは、戸吹町にて、障害のある方の働く事業所「Sora」を営んでいます。事業内容は、製パン・製菓、陶芸、農園芸、ドッグラン、雑貨づくり等、多岐にわたっており、自然豊かな環境で日々の業務に励んでおります。

私たちの活動場所は事業所の目の前を流れる水路です。水辺の清掃・草刈をすることで、身の回りにも興味を向ける姿勢や責任感を培ってもらいたいと考え、一所懸命に活動に取り組んでいます。

以前から、地域の方が行っていた水路清掃に参加させて頂いていましたが、今では自主的に行っています。作業をしていると近所の方々が道具の使い方を教えに来てくれたり、地域の暖かさを感じる良いコミュニケーションの場にもなっています。



Soraの皆さん



お揃いの作業服は一体感があります

そのような中で、伺った話によると、昔は明かりが必要ないくらいにホタルが飛んでいたそうです。今は水路が改修され、溢れることがなく、安全にはなりましたが、少々殺風景に感じることもあり、寂しく思います。

この周辺には、今なお残る自然を求めてハイキングに訪れる人も少なくありません。より多くの人々が水辺に親しめる環境づくりのために、これからも自分たちができることをしていきたいと思っています。

近年、市では、「多自然川づくり」として、人々の暮らしや文化と調和し、生きものの良好な棲みかとなる川づくりのために、市民・事業者と市・河川管理者が協働・連携した水辺づくりを進めています。その一環として水路の改修時は、地域の特性に応じて、親水性や生態系に配慮した整備を検討しています。

イベント情報

春の湧水散策 八王子市役所から泉町湧水群・横川用水をめぐる

八王子市内の湧水をめぐる「湧水散策」も今回で9回目となりました。今回は、八王子市役所をスタートして、泉町湧水群や横川用水をめぐる予定です。歩行距離は約6キロでやや長めですが、市職員自らガイド役となって、湧水以外にも「水」に関する情報を提供したいと思います。ご興味のある方、ぜひご参加ください。

なお、参加には申し込みが必要です。

日時：平成29年3月4日（土曜日）

※荒天の場合は中止

集合：八王子市役所 市民駐車場

解散：元八王子町1丁目付近

主催：水環境整備課

詳しくは2月1日号広報をごらんください

申込先：電話 042-620-7291



昨年の様子（中野山王子安神社）

市の事業より

叶谷榎池周辺に湧水サインを設置します

市内にはネックレスのように8つの湧水が点在しています。市では案内サインやいわれなどを記載した説明版の設置を進めています。

今年度は叶谷榎池を対象に湧水サインを設置します。これにより榎池を訪れる方が増えるといいですね。



六本杉公園に設置した説明板（参考）



設置予定の案内サイン
（イメージ）

～編集だより～

本年度は異常気象が続いた年でした。6月には少雨による渇水、7月は近年で一番目に暑かった月となり、一方、9月には長雨による日照不足、11月には54年ぶりの積雪がありました。その後はこの原稿を書いている今日まで降雪はありませんが、平成26年2月のような大雪に見舞われないことを願っています。除雪には皆様のご協力をいただいておりますが、車道に撒いたり、水路に捨てないようお願いいたします。また、水道管の凍結にもご注意ください。

